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Protokoll der 15. Generalversammlung 

des Turn- und Sportvereins Nottwil 

Freitag, 19. Mai 2017 (20.15 – 21.50 Uhr), in der Beachbar, Nottwil  

 

 

Traktanden 

1. Begrüssung 

Nach einem leckeren Apéro sowie einem guten Glas Wein begrüsst die Präsidentin Myrta Bisang alle 

58 Anwesenden in der Beachbar Nottwil zur 15. ordentlichen Generalversammlung des TV-Spono 

Nottwil. Im Besonderen begrüsst sie die Ehren- und Freimitglieder, die Revisoren, sowie die 

Delegierten der TV-Spono Donatoren. 

2. Wahl der Stimmenzähler 

Als Stimmenzähler werden Mariette Moser und Heiri Bachmann gewählt. 

3. Protokoll der letzten GV 

Myrta Bisang dankt der letztjährigen Aktuarin Jasmin Renggli für das Verfassen des Protokolls der 

Generalversammlung 2016. Das Protokoll wird einstimmig angenommen. 

4. Jahresberichte der Riegen 

Die Jahresberichte der einzelnen Riegen werden durch die zuständigen Leiter/innen oder ihre 

Stellvertreter/innen vorgetragen. Dadurch werden die Erinnerungen an das vergangene Vereinsjahr 

wieder etwas aufgefrischt und einige Anekdoten sorgen für den ein oder anderen Lacher unter den 

Anwesenden.  

Jede Riege hat zudem eine schöne Collage gestaltet. Die einzelnen Collagen wurden 

aneinandergeheftet, sodass ein schönes Gesamtbild der kreativen Werke entstanden ist. Die 

Collagen werden dann an der nächsten Neuzuzügerfeier präsentiert. 

Nach den Jahresberichten wird dem langjährigen Vereinsmitglied Markus Bühlmann, welcher diese 

Woche verstorben ist, eine Gedenkminute gewidmet. 
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5. Jahresrechnung und Revisorenbericht 

Die Kassierin Claudia Werthmüller präsentiert die Jahresrechnung 2016/17. Die Vereinsrechnung 

schliesst mit einem Gewinn von Fr. 1‘298.64 ab. Es wird zudem auf die höheren Kosten für die 

Generalversammlung sowie die Lohnerhöhung der Vorturner/innen hingewiesen. Das 

Vereinsvermögen beläuft sich per 30.04.2017 auf Fr. 36‘114.49. 

Myrta Bisang dankt Sonja Amrhyn, dass sie kurzfristig für Markus Ackermann eingesprungen ist und 

die Revision gemeinsam mit Brigitte Uhlmann durchgeführt hat. Die Revisoren präsentieren ihren 

Bericht und bestätigen, dass die Rechnung von Claudia Werthmüller korrekt, ordnungsgemäss und 

sauber geführt wurde. 

Die Jahresrechnung sowie der Revisorenbericht werden von der Versammlung genehmigt. 

6. Budget 

Als nächstes wird das Budget 2017/18 von Claudia Werthmüller präsentiert. Sie weist nochmals 

darauf hin, dass aufgrund der Lohnerhöhung für die bezahlten Vorturner-/innen erhöhte Ausgaben 

entstehen. Damit diese Kosten gedeckt werden können, empfiehlt Claudia Werthmüller eine 

Erhöhung der Mitgliederbeiträge von Fr. 160.- auf Fr. 220.-, für die Riegen mit bezahlten 

Vorturner/innen (Fit Gym, Fit Gym Plus, Pilates, Zumba). 

Die Anwesenden sind sich einig, dass die Riegen mit bezahlten Vorturner/innen kostendeckend sein 

sollten. Dennoch wäre für einige auch eine Mitgliederbeitragserhöhung der Kinderriegen (Muki, Kitu, 

Jugi) denkbar. Dieser Vorschlag wird vom Vorstand aufgenommen und für die nächste 

Generalversammlung aufgearbeitet, damit dann nochmals darüber diskutiert und abgestimmt werden 

kann. 

Es wird nun über die Erhöhung der Mitgliederbeiträge, für die Riegen mit bezahlten Vorturner/innen, 

abgestimmt. Die Erhöhung auf Fr. 220.- wurde von der Versammlung klar angenommen. Auch das 

Budget wird bestätigt. 

7. Mutationen 

Es gibt 34 Neueintritte und 23 Austritte. Zum Stand des Abschlusses zählt der Verein stolze 

310 Mitglieder wovon 120 Kinder und 190 Erwachsene sind. 

8. Wahlen 

Die Revisorin Brigitte Uhlmann sowie die Vorstandsmitglieder Petra Röösli (Vize-Präsidentin), 

Claudia Werthmüller (Kassierin) und Nadia Mazzotta (Aktuarin) sind noch bis 2018 gewählt. 

Der Revisor Markus Ackermann gibt sein Amt ab. Bier Bea tritt seine Nachfolge an und stellt sich der 

Versammlung kurz vor. Sie wird bei der Wahl für die nächsten zwei Jahre klar bestätigt. 

Auch im Vorstand gibt es eine Verabschiedung. Unsere langjährige Präsidentin Myrta Bisang 

übergibt ihr Amt an Gregor Stäuble. Auch er wird bei der Wahl für die nächsten zwei Jahre klar 

bestätigt. 
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9. Jahresprogramm 

Das Jahresprogramm 2017/18 wird vorgestellt. Die 16. ordentliche Generalversammlung wird am 

Freitag, 25. Mai 2018 stattfinden. 

10. Anträge 

Es wurden zwei Anträge für die Ehrenmitgliedschaften von den ehemaligen langjährigen 

Vorstandsmitgliedern Jasmin Renggli und Sonja Amrhyn eingegeben. Beide Anträge werden klar 

angenommen. Den neugewählten Ehrenmitgliedern wird ein schönes Präsent der Glasi Hergiswil und 

eine Rose der Gärtnerei Bernet übergeben. 

11. Ehrungen 

Allen aktiven Vereinsmitgliedern, Riegenleiterinnen und OK‘s wird nochmals herzlich für die 

geleistete Arbeit im vergangenen Vereinsjahr gedankt. Nur dank der jeweils guten Zusammenarbeit 

kann unser Verein so gut funktionieren. 

Alle Riegenleiter, OK’s, Revisoren sowie die austretenden Vereinsfunktionäre erhalten als Dank für 

ihr Engagement und die geleistete Arbeit, ein tolles My Müesli-Geschenk überreicht. Alle abtretenden 

Funktionäre erhalten zudem noch eine schöne Rose der Gärtnerei Bernet. 

Anschliessend zu den Ehrungen bedankt sich der restliche Vorstand nochmals ganz herzlich bei der 

abtretenden Präsidentin für ihren unermüdlichen Einsatz und ihre Arbeit. Der Vorstand bittet die 

Anwesenden, Myrta Bisang zum Ehrenmitglied zu ernennen. Dieser Antrag wird mit einem grossen 

Applaus angenommen. Ihr wird ein Gutschein der Gärtnerei Bernet sowie ein schönes Präsent der 

Glasi Hergiswil überreicht. 

12. Verschiedenes 

Myrta Bisang informiert über die Ergebnisse der letzten Hallenkoordinationssitzung. Im Sagi Zentrum 

können unsere Riegen alle bisherigen Trainingszeiten behalten. Jedoch kann das „Turnen für 

Jedermann“ künftig leider nicht mehr in der Kirchmatte trainieren und muss ins Sagi Zentrum 

ausweichen, da der Handballverein die Hallen noch mehr in Anspruch nehmen möchte. Wenn die 

Halle im Sagi-Zentrum aber für andere Anlässe besetzt ist, muss der Handballverein die einte 

Hallenhälfte in der Kirchmatte fürs „Turnen für Jedermann“ freimachen. Falls diese Abmachung nicht 

funktionieren sollte, bitte den Vorstand informieren. 

Weiter wird darauf aufmerksam gemacht, dass die Geräteräume, die Garderoben und die Duschen 

sauber gehalten werden und generell für Ordnung gesorgt werden muss. In der Galerie der 

Kirchmatt-Halle dürfen zudem während den Lektionen keine Kickboards o.ä. gefahren werden. 

Felder Fabienne wird den I&S Coach machen. 

Der Vorstand freut sich sehr, so vielen Einwohnern von Nottwil und Umgebung ein sportliches und 

abwechslungsreiches Angebot anbieten zu können. Die Präsidentin spricht im Namen des 

Vorstandes nochmals ein grosses, herzliches Dankeschön aus an alle Teilnehmer, Riegenleiter, 

Revisoren, OK’s, Instruktoren, Helfer einer Riege oder einer Veranstaltung. Wir hoffen, dass ein 
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Verein mit so vielen Notteler und Nottelerinnen die Hallen weiterhin nutzen dürfen, sodass die Riegen 

weitergelebt werden können. 

Myrta Bisang bedankt sich persönlich nochmals bei allen Personen, die ihr in den vergangenen 

Jahren beiseite gestanden sind, sei es bei einer Generalversammlung oder sonstigen Anlässen. Sie 

ist stolz einen solch tollen Verein in dieser Zeit geführt zu haben.  

Fragen seitens der Versammlung bestehen keine. Um 21.50 Uhr erklärt die Präsidentin die 

Generalversammlung als geschlossen. 

Bei gemütlichem Zusammensein lässt man die Versammlung ausklingen. 

 

Nottwil, 02.06.2017 

Die Aktuarin: Mazzotta Nadia 


